平成30年12月知立市教育委員会定例会 議事録

1.日時平成30年12月13日(木)午前9時30分から11時20分

2. 場 所 市役所 第4会議室

3. 出席委員 教育長 宇野成佳

委 員 宇納 一 公

委 員 蔭 山 英 順

委 員 竹内博之

委 員 太田 佐帆子

4. 説明職員 教育部長 野村裕之

教育庶務課長 山 﨑 保 志

学校教育課長 本 多 泰 裕

生涯学習スポーツ課長 市 川 敏 一

文 化 課 長 堀木田 純 一

5. 書 記 教育庶務係長 佐藤良至

6. 傍 聴 者 0名

○ 議事日程

第1 前回議事録の承認

第2 委員報告

第3 教育長報告

第4 その他(連絡報告事項)

・知立市文化会館の指定管理者の指定について

• 各課等行事予定

第5 自由討議

第6 情報交換

◎開会の辞

宇野教育長 定足数に達していますので、只今より知立市教育委員会12月定例会を開会します。

なお、議事日程第6の情報交換については個人情報関連の可能性がありますので非公開としたいと思いここで採決を取ります。

各 委 員 (全委員賛成)

宇 野 教 育 長 委員の2/3以上の多数決により議決されましたので地方教育行政の 組織及び運営に関する法律の第14条7項により議事日程第6の情報 交換より非公開とします。

各 委 員 (全委員了承)

◎日程第1 前回議事録の承認

宇野教育長 前回議事録の承認について議題とします。ご意見等ありませんか。

各 委 員 (発言なし)

宇 野 教 育 長 ご意見がないようですので、11月教育委員会定例会議事録について 承認としてよろしいですか。よろしければ、ホームページに掲載して いきます。

各 委 員 (全委員承認)

◎日程第2 委員報告

各 委 員 (各委員報告)

宇 野 教 育 長 委員報告は以上です。

◎日程第3 教育長報告

宇 野 教 育 長 日程第3 教育長報告を議題とします。

宇野教育長 3点報告をします。

1. 行事·会議等

11月 8日 シニアスポーツ大会

11月 8日 竜北中学校体育大会

11月 9日 愛知教育大学附属特別支援学校研究発表会

11月 9日 西三河教育長会議

11月10日 牛田町・八ツ田町文化展

11月11日 知立山車文楽上演会

11月11日 文化賞・文化奨励賞等表彰式

11月11日 文化講演会・茶会

11月12日 知立中学校訪問

11月13日 三河部都市教育長会議

11月14日 むすびあい教室文化祭

11月15日 教育支援委員会

11月18日 西丘文化センター祭

11月18日 新林町文化展

- 11月21日 愛知教育大学附属岡崎小学校研究発表会
- 11月22日 猿渡小学校交通少年団啓発運動
- 11月24日 生涯学習フェスティバル芸能発表
- 11月25日 愛知駅伝知立チーム結団式
- 11月25日 生涯学習フェスティバル芸能発表
- 11月25日 知立みなみスポーツ・文化クラブまつり
- 11月25日 親子川柳表彰式
- 11月25日 生涯学習講演会
- 11月28日 2年目教員授業研究会
- 11月29日 野外彫刻プロムナード展 2018 交流会
- 11月30日 定例校長会
- 12月 1日 知立市総合選手権ペタンク大会
- 12月 1日 愛知県市町村対抗駅伝大会
- 12月 1日 小中作品展
 - \sim 2日
- 12月 1日 ちりゅうこどもフェスティバル
 - \sim 2日
- 12月 2日 中学生海外派遣帰国報告会
- 12月 3日 知立市議会12月定例会
 - ~ 21 目
- 12月 9日 演劇フェスティバル
- 12月11日 特別支援学級もちつき大会・お楽しみ会
- 2. 事件事故等について(11月 8日~12月12日)

交通事故報告 3件

学校事故報告 7件

- 3. 12月校長会指示事項
 - ・平成30年度末人事について
 - ・不祥事防止について
 - ・児童生徒の年末年始の過ごし方について
 - ・今年度の総括と次年度に向けての学校経営について

宇野教育長 報告について意見質問等ありますか。

- 竹 内 委 員 キックスケーターについて、学校外ではやらないよう周知が必要だと 思います。併せてスマートフォンの使用についても注意喚起した方が いいのではないでしょうか。
- 宇 納 委 員 学校ではなく親が注意喚起することが大切だと思います。そして、な ぜ危ないのか具体例を示すのが学校や市教委の役割だと考えていま す。最近では小さい子どものうちからスマートフォンを見る習慣があ るので、親が危険性についても認識する必要があります。様々な事例

を研究することが市教委のやるべきことだと思います。最終的には禁止することを視野に入れることとなりますが、それまでにやるべきことがあると思います。

宇 野 教 育 長 キックスケーターは道路交通法により公道での使用が禁止となる場合 があります。該当児童は外国人の子のため、親が法令を理解している のか、そのあたりも考える必要があります。

蔭山委員7件も学校事故が起きているのは異常な気がします。かつては転んでも反射的に手が出ていましたが、現在ではそれができない子どもが多くなったと思います。最近は過保護になりすぎて危険を遠ざけるようになってきたので、自己防衛ができなくなったのではないでしょうか。市教委と保護者を交え、どのようにすれば子どもが事故の危険から身を守れるか、研究する組織をつくる必要があります。従来は危険を無くすことに努力してきましたが、無くすのではなく、危険からの身の守り方を学ばせることが重要ですので、そのようなことを検討する場を設けて欲しいです。

宇 野 教 育 長 確かに重要なことですし、子どもにはたくましくあって欲しいと思いますので、研究したいと思います。

太 田 委 員 親の危機管理についての話ですが、先日、下校時に風が強い日があり、 トラックが走り去った道路に風で帽子が飛ばされた児童がおりました。幸い事故にはなりませんでしたが、児童の帽子のゴムについて、 ゴムが伸びると付け替えずに、切ってしまう保護者がみえるようです。 帽子が風で飛ばされてしまうという認識が甘いからかもしれません。

宇野教育長 他に意見、質問等はありますか。

(発言なし)

◎日程第4 その他(連絡報告事項)

宇 野 教 育 長 次に、日程第4 その他(連絡報告事項) に入ります。 はじめに、知立市文化会館の指定管理者の指定について、説明をお願いします。

文 化 課 長 知立市文化会館の指定管理者の指定について、資料第2号により説明 宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。

(発言なし)

宇 野 教 育 長 続きまして、各課等行事予定について、説明をお願いします。

4 課 長 各課等行事予定について、資料第3号により説明

宇野教育長意見、質問等はありますか。

宇 納 委 員 次回定例会は会場が文化広場になっていますが、会議以外にどこかを 見学するなど、何か予定はあるのですか。

教育庶務課長 八橋史跡保存館を見学する予定です。

宇野教育長 ガイドボランティアの方が立ち会ってくださいます。見学は11時からを予定しています。

他に意見、質問等はありますか。

(発言なし)

◎日程第5 自由討議

宇 野 教 育 長 次に、日程第5 自由討議に入ります。 意見等はありますか。

宇 納 委 員 一昨日に行われた特別支援学級もちつき大会・お楽しみ会に午後から 参加させていただきました。その感想なのですが、あおみの会の方の 大型絵本について、上演をステージの下で行っていました。会場の照 明も暗く感じましたので、後ろの方の子どもが見づらかったと思いま す。あおみの会の方にはステージ上で上演してもらったり、スクリー ンに映すなどしたほうが見やすくなり、子どもたちがより感動するの ではないでしょうか。

> また、教育委員会主催の行事に委員が参加することについて、意義を どう捉えたらいいのかと考えることがあります。委員が行事に参加す ることで、学校との連携を深められます。そのような中、委員も主催 者である自覚を持ち、意義を持って参加するようにしたいです。

太 田 委 員 もちつき大会・お楽しみ会は、参加者が多かったというのもありますが、確かに絵本は見づらかったです。スクリーンを使ったほうが効果的だとは私も感じました。

竹 内 委 員 子どもたちが楽しんでもちつきを経験し、もちを食べることができる というのは大切だと思います。お楽しみ会については、保護者も他校 の子どもを見て勉強でき、また、中学生になればさらに色々なことが できるようになるのだと励みになっていると思います。子どもにとっ ては有意義な行事だと思います。

宇 野 教 育 長 学校教育課長はこの行事について何か学校や保護者から意見を聞いていますか。

学校教育課長 参加者が増えているとのことは聞いています。また、価値のあるイベントですが、準備は大変だと聞いています。

宇 野 教 育 長 昔は特別支援学級の合同学芸会を別に開催していました。しかし、特別支援学級は学芸会を通常のものと2回行うことになるため、もちつき大会・お楽しみ会に変更されました。現在は特別支援学級も増え、人数も増えました。イベントのあり方について、特別支援教育連絡会でも検討しています。また、委員の立ち位置については、検討したいと思います。

宇 納 委 員 このイベントは、子どもの成長を見ることができ価値のあるものだと 思います。

宇 野 教 育 長 定例会でも色々と情報をいただければと思います。

宇野教育長 中学生も参加しています。

蔭 山 委 員 このような伝統的なイベントは、知立市くらいの規模でないと難しいでしょうね。安城市や刈谷市では児童生徒数も多く難しいと思います。このようなイベントは続けていただきたいです。他にも同様なイベントはあるのですか。

学校教育課長 思い当たりません。

蔭 山 委 員 今後もこのようなイベントは大切にして欲しいです。

宇野教育長 他に意見、質問等はありますか。

(発言なし)

◎日程第6 情報交換

宇野教育長 それでは12月教育委員会定例会を閉じさせていただきます。

育 宇 教 野 成 佳 長 員 宇 納 委 公 員 順 委 蔭 Щ 英 竹 博 之 委 員 内 員 佐帆子 委 太 田 佐 書記 (教育庶務係長) 藤 良 至